

El Liberal

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE MENORCA

Año XXVI

EL DE MAYOR CIRCULACION DE ESTA ISLA

N.º 7367

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En la Isla, al mes ptas. 1'00
En el resto de España " 1'25
En el extranjero " 2'00

Número suelto 5 cént.

MAHON, JUEVES 1.º DE MARZO DE 1906

Diario de la tarde

Se insertan anuncios á precios convencionales.

Los mortuorios se admiten hasta última hora.

Rebaja á los suscriptores.

Temores y recelos

La Conferencia de Algeciras parece, en estos momentos, fracasada. Las dos potencias rivales que debaten en ella intereses encontrados, no dan con una solución que los armonice. Y el representante de la tercera potencia que más ha de pesar en las finales decisiones, permanece mudo é impasible como una esfinge. Si no se llega muy pronto á un acuerdo, la Conferencia pondrá fin á sus sesiones sin haber resuelto el problema que motivó su convocatoria.

El incidente de Mar Chica ha embrollado el asunto. Los alemanes estiman que los franceses lo han provocado adrede y acusan á sus rivales de mala fe; puesto que en lugar de procurar con todas sus fuerzas que Marruecos recobre la normalidad y la paz de que tanto necesita, procrea nuevos desórdenes, favoreciendo la causa del pretendiente contra el Sultán. El lenguaje de la prensa francesa y alemana es cada vez más rudo, y los periódicos de una y otra nación achacan mutuamente á los gobiernos de la nación contraria la culpa de las dificultades que á cada paso surgen. Los diarios de Londres hacen causa común con los de París y afirman que Alemania no desea de veras una solución satisfactoria, sino que aspira á pescar en agua turbia, como lo hizo en Marruecos. Otros imaginan que la intransigencia actual es puramente fingida y que sólo tiene por objeto obtener compensaciones.

Los delegados marroquíes son los únicos que se bañan en agua de rosas, porque el fracaso de la Conferencia es en beneficio suyo. Europa no intervendrá en el desquiciado imperio, y los que hasta ahora han mandado continuarán mandando—y cometiendo tropelías sin cuento, que perpetúan su omnipotencia y llenan su bolsillo. Por lo que hace á los representantes de las potencias que ejercen de coro en esta Conferencia franco-alemana, parece que no alcanzan á dar con una fórmula de avenencia que puedan aceptar con gusto Alemania y Francia.

Los alarmistas, los que desde hace muchos años creen en la inminencia de una guerra, estiman que el fracaso de la Conferencia de Algeciras puede señalar la hora de un cataclismo formidable que ha de conmover á Europa hasta en sus cimientos.

El hecho de que en las fábricas de armas, en los arsenales, en las oficinas de los Estados mayores, en las intendencias militares se trabaja sin descanso, y el haber llamado los gobiernos de París y Berlín á todos los

oficiales que estaban con licencia; el continuo trágico que se nota en las fortalezas de la frontera que separa Francia de Alemania, ha hecho creer á mucha gente que la paz puede turbarse.

Hay otras señales que pueden hacer creer en un cataclismo próximo: desde hace más de tres semanas se cruzan telegramas y pliegos entre las cancillerías de Berlín, Viena y Roma. Parece que Guillermo II quiere tantear el terreno para asegurarse de que sus antiguos aliados—Italia y Austria—están dispuestos á sostenerle en un trance crítico. Se añade que hace pocos días el Emperador alemán llamó á su despacho á los banqueros más influyentes y les preguntó su opinión acerca de una guerra contra Francia. Los banqueros, con unanimidad, dijeron que aun cuando victoriosa, una guerra daría al traste con el comercio y la industria de Alemania, porque en esta ocasión Inglaterra está de parte de los franceses y aprovecharía la coyuntura para dar un golpe mortal á la marina alemana. No dicen los indios secretos lo que contestó Guillermo II á tales razones; pero si el hecho es exacto, á pesar de la respuesta favorable á la paz dada por los banqueros cabe decir que la situación es grave, que pocas veces desde que se firmó el tratado de Francfort ha sido tan grave.

Hay que reconocer, por otra parte, que Alemania está ahora en una situación política nada envidiable; sus aliados no sienten entusiasmo alguno por una aventura que solo perjuicios puede reportarles. Italia está en relaciones muy cordiales con Francia; Austria ha de resolver problemas tan arduos y graves de política interior, que no puede en modo alguno desear que la mezcle en aventuras internacionales peligrosas. La Triple Alianza puede decirse que solo subsiste del nombre.

Todo lo anteriormente expuesto ha hecho suponer á algunos que podría darse el caso de que Francia, si se veía apurada por las exigencias de Alemania, se negara en absoluto á plegarse á ellas, y el cariz que ha tomado el debate en Algeciras parece darles la razón á los profetas de desgracias.

Pero de esto á creer que se va á declarar la guerra media gran diferencia. Aun cuando hay señales que pudieran hacer que se diera por buena tal imposición; aun cuando varias circunstancias permiten imaginar que Francia está ahora en condiciones mejores que nunca para la soñada «evanche», por más que desde hace tantos años se pinta el emperador Guillermo como un hombre ambicioso que aspira á emular las glorias de su abuelo y á reverdecer los

laureles de Metz y de Sedán, no hay que olvidar que una guerra europea acarrearía daños gravísimos á vencidos y vencedores y que puede acabar la conferencia de Algeciras sin que se llegue á tomar ningún acuerdo, y no declararse, á pesar de ello, la guerra. La mina está cargada; pero lo está de tal modo y puede producir una explosión tan tremenda, que todos temen acercar la mecha al explosivo.

La conferencia de Algeciras puede casi darse por fracasada, pero no hay, por ahora, temor de que estalle la guerra.

A. RIERA.

El Parlamento británico

Ceremonia curiosa.—La elección del «speaker».—Prestación del juramento.

Pocas ceremonias oficiales hay tan pintorescas y curiosas, en la vida parlamentaria inglesa, como la elección del «speaker» ó presidente de la Cámara de los Comunes, de la que, á cada nueva legislatura, da sucinta cuenta el telégrafo.

La apertura del Parlamento se verifica siempre á las dos en punto de la tarde, hora en que deben estar reunidos en la Cámara de los Comunes los nuevos representantes.

Media hora después hace su aparición en el hemisiclio un personaje extraño: el «Black Rod», el mensajero de la Cámara de los Lores.

«Black Rod», que suele ser un veterano del ejército ó de la armada, viste uniforme de almirante, sifre espada y lleva en su mano derecha un bastoncillo de ébano con incrustaciones de oro, emblema de su cargo, y del cual deriva el nombre con que se designa á dicho funcionario.

Este avanza pausadamente entre las apretadas filas de diputados. Al llegar junto á la mesa presidencial vuélvese hacia la asamblea, y sin emplear la más pequeña fórmula de cortesía, la invita á personarse en la Cámara alta, en la «Gilded Chamber», como llamaba Gladstone á la Cámara de los Lores, por razón del decorado excesivamente policromo de la sala.

Los diputados obedecen la intimación de «Black Rod», y precedidos del «clerk» (oficial de secretaría) de la Cámara de los Comunes, eacaminanse á la «House of Lords». En ella esperan, acomodados en un banco dispuesto bajo el trono, cinco individuos de la Cámara alta.

Todos ellos llevan amplias vestidu-

ras rojas, forradas de armiño, cubierta la cabeza por extraños sombreros de fieltro. Estos personajes son los «lords commissioners», ó representantes del rey en aquellos actos parlamentarios á que no asiste el monarca.

De improviso suena una voz: «¡Aproximáos á la barra!...» Es el «clerk» de la Cámara de los Comunes, que ordena á éstos acercarse al banco de los delegados del soberano. Cumplido el mandato, el «commissioner», que está sentado en el centro, sin saludos ni preámbulos, ordena á los diputados, en nombre del rey, que procedan á la elección de «speaker» acto seguido, á fin de que el nombre de la persona elegida pueda ser llevado al día siguiente á la sanción de S. M.

Los «commissioners» vuelven á su recinto propio, y da principio inmediatamente la elección. Esta es presidida por el «clerk» de la Cámara, quien ocupa su puesto acostumbrado en la mesa presidencial, por bajo del sillón del «speaker», aún vacío. La maza del presidente, símbolo de su cargo, permanece invisible.

En este momento solemne el «clerk», al que está prohibido hablar en el desempeño de sus funciones, pónese de pie y designa con el dedo aquella persona que, según acuerdo previo, debe ser propuesta para ocupar la presidencia de la Cámara así como al diputado que ha de apovar la proposición.

Si la Cámara no protesta de la muda designación del «clerk», es invariablemente elegido el «speaker» de la anterior legislatura, que es lo ocurrido ahora con mister Lowther.

En el caso que no haya unanimidad de pareceres, se procede á la votación.

No hace todavía muchos años seguía á la elección del presidente una escena bastante grotesca, que decía muy poco de la seriedad del Parlamento.

Nombrado por aclamación el «speaker», dirigíase en compañía de dos diputados á ocupar su puesto.

La tradición le obligaba á avanzar conducido de las manos por los dos «commoners», y simulando con frecuentes paradas y contracciones de hombros que trataba de rehuir el alto honor conferido, por creer sus merecimientos muy inferiores al cargo. Hoy se ha suprimido el simulacro de la «lucha», quedando reducida la ceremonia á la conducción del recién electo al estrado presidencial, desde donde aquél da las gracias á la Cámara.

En este instante, el funcionario llamado «sargento de armas» levanta la funda que cubre la maza del «speaker», señal de que desde aquel momento la Cámara de los Comunes comienza sus sesiones.

NOTICIAS

No hay temor de guerra

Refiriéndose al Congreso de Algeciras ridiculiza Mr. StépBane Lauzanne en el «Matin», de París, la idea de que estalle en Europa una guerra, y dice: «No, el fracaso del Congreso no significa una guerra, sino pura y sencillamente la continuación del «statu quo» durante cinco siglos se ha estado desmoronando el imperio marroquí, de modo que el estado actual de cosas en aquel territorio africano puede seguir durante otros cincuenta años ó más aún si conviene».

«Si fracasa la misión del Congreso de Algeciras—termina diciendo el articulista—no habrá peligro alguno de una preponderancia alemana porque teniendo Francia las manos libres y no estando estas atadas por compromiso internacional alguno, será diez veces más fuerte que Alemania, pues está de Marruecos diez veces más cerca que Alemania».

Según el «Petit Parisien», en los círculos oficiales de Francia existen dos opiniones: la de que fracasará el Congreso, siendo Alemania responsable de ello ante el mundo civilizado. Cree la otra opinión todavía en el éxito de la mediación de Italia ó de otra gran potencia á pesar de los esfuerzos que hace en vano Alemania por atraerse á los Gabinetes de Roma y de Madrid que apoyan decididamente al de París.

Una solución curiosa

Por evitar el fracaso del Congreso de Algeciras, hace el «Herald» de Nueva York la curiosa sugerencia de que los 800 soldados norteamericanos que hay á bordo de los transportes «Kilpatrick» y «Mac Clellan», fondeados en la rada de Algeciras, se encarguen del servicio de policía en Marruecos hasta que el tribunal de arbitrajes de la Haya pueda resolver el conflicto, que á lo que se ve no pueden solucionar los diplomáticos reunidos en Algeciras.

MAHON

Ayuntamiento de Mahón

Sesión extraordinaria

del día 25 de Febrero de 1906

Presidió el Alcalde D. José María Mercadal Pons. Asistieron los concejales Sres. Pons Sitges, Ponsetí, Vidal, Tomás, Coll, Pons Gomila, Pons Hernández, Carreras antes Amorós, Orfila Olives, Gil, Derreadias, Esteve.

Se acordó solicitar del Gobierno no se venda el dique flotante de este puerto, dirigiéndose por telégrafo á los Excmos. Sr. Presidente del Gobierno y Ministro de Marina.

Se levantó la sesión á las doce y media.

**

SESION ORDINARIA

correspondiente al 28 de Febrero de 1906.

Presidió el Alcalde D. José M.ª Mercadal Pons. Asistieron los concejales señores Pons Sitges, Tomás, Clar, Pons Gomila, Fusco, Pons Sancho, Derreadias, Pons Hernández.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Ratificar el acuerdo tomado en sesión extraordinaria celebrado ayer.

Quedar enterado de la Real orden de 7 del actual disponiendo que los vapores-correos cuando por temporal no puedan operar en el puerto de Ciudadela continúen su viaje á los demás puntos de su itinerario.

Quedar enterado de una comunicación de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad dando las gracias por el donativo que el Ayuntamiento acordó conceder en sesión del día 19 del actual.

Ofrecer al Gobierno contribuir el Ayuntamiento dentro de los recursos de su presupuesto á los gastos de construcción del edificio que deberá ocupar la Comandancia militar del apostadero naval de Baleares, caso que se acuerde crearse en este puerto.

Conceder licencia á D. Miguel Sintes Pons para efectuar las obras en la casa n.º 21 de la calle de Cardona y Orfila y n.º 19 de la calle de San Jorge, que tiene solicitadas, cortando perpendicularmente el zócalo de la primera.

Conceder licencia á D. Miguel Salom para construir cinco cocheras en un trozo de terreno situado frente del firol de la carretera de Mahón á Ciudadela.

Aprebar el horario que para el alumbrado público ha de regir durante el mes de Marzo.

Quedar enterado del aforo de sal efectuado por el encargado, resultando existen en plaza 60.000 kilos.

A instancias del señor Pons Sitges se acordó que por el Arquitecto se proceda á la levantación del plano correspondiente, al objeto de prolongar la calle de San Fernando hasta la de San Manuel, frente á la de Fernando, y la calle de Roig hasta la prolongación de la calle de San Lorenzo y esta hasta la de San Juan.

PAGOS

Enterado de las siguientes cuentas: De impresos de «El Porvenir del Obrero» importante, ptas. 2'50.

De conservación del camino de Teletí, id. 125'50.

De honorarios y suplidos del Notario Sr. Alemany en ciertos documentos concernientes al trozo de terreno que el Ayuntamiento cedió al Estado para construir en esta ciudad un cuartel de caballería, id. 48'00.

De conservación del camino de Binidellí, importante id. 97'80.

De id. id. de Santa María, idem pesetas 39'10.

A INFORME

De la Comisión de Hacienda instancia de D. Francisco Alcaraz Montero, pidiendo se le alquile hasta el 31 de Diciembre de 1908 la caseta núm. 3 del Mercado del ex-claustro, abonando 18 pesetas mensuales.

De la Comisión de Hacienda, instancia de D. José Orfila Capó, solicitando se le alquile por meses la caseta núm. 3 del mercado del ex-claustro del Carmen, ofreciéndose abonar 25 pesetas mensuales.

De la Comisión de Policía urbana:

1.º Instancia de D.ª Constanza Cardona Prieto, pidiendo autorización para realizar las siguientes obras en la casa núm. 12 de la Plaza del Retiro.

Sustituir el balcon por un boinder, convertir en puerta de entrada una

de las ventanas; tapiar la puerta del sótano; abrir una aspillera, construir un zócalo de marmol artificial y colocar arquitraves en puertas y ventanas.

2.º Instancia de D. Miguel Adrever Oliva, solicitando autorización para ensanchar la puerta del huerto situado al extremo de la calle de San Fernando.

3.º Instancia del Sr. Gerente de «La Eléctrica Mahonesa» pidiendo autorización para recoger las aguas de la vía pública que corren por la alcantarilla existente en la bifurcación de las cuevas del Moret y del General.

OTROS ASUNTOS

El señor Alcalde dió cuenta de las gestiones realizadas para que el Apostadero naval de Baleares sea instalado en Mahón y para evitar la venta del dique flotante surto en este puerto, ordenando la lectura de las contestaciones recibidas á los telegramas que expidió á diferentes personalidades.

También dió cuenta el Sr. Alcalde de que por carta recibida por uno de sus amigos, sabía que en breve serían subastados los trozos 1.º y 2.º de la carretera de Fornells.

Y no habiendo más asuntos de que tratar y siendo las nueve menos diez minutos se levantó la sesión.

REGISTRO CIVIL

Movimiento de población

en esta ciudad

Según datos del Registro Civil, el movimiento de población en esta ciudad durante el pasado mes de Febrero, fué el siguiente:

Matrimonios 15.

Nacimientos 28.

Defunciones 26.

DONATIVO BENEFICO

El Sr. Vice-Presidente de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria recibió ayer veinte y cinco pesetas del Banco del Comercio de esta plaza, para ser agregadas á la lista de los donativos hechos á dicha institución benéfica, con motivo de la función celebrada el 23 del corriente, en el Teatro Principal.

Gracias en nombre de los pobres.

Víctima de corta y pertinaz dolencia falleció en la tarde de ayer nuestro amigo D. Francisco Ruiz Verd, Sub-Director de la Sociedad Anglo-Española de Motores Gasógenos y maquinaria general.

El entierro se efectuará esta tarde á las cuatro y media.

Enviamos á su distinguida familia la expresión de nuestro más sincero pésame deseándole la resignación necesaria para sobrellevar con calma tan sensible como irreparable pérdida.

**

Víctima de larga y pertinaz dolencia falleció en la tarde de ayer nuestro amigo y correligionario D. Mateo Ponsetí Sintes, á la edad de 42 años.

El entierro que será civil se efectuará esta tarde á las cinco.

Nos asociamos al dolor que en estos momentos embarga á su atribulada familia enviándole á la par la expresión de nuestro pésame más sentido.

EL DIQUE DE MAHON

En la prensa de Barcelona llegada ayer mañana á esta ciudad, encontramos un telegrama de Madrid que dice:

La prensa en general califica de suicida la venta del dique de Mahón, creyendo que con 500.000 pesetas podría ponerse en condiciones de ser utilizado en cualquiera de nuestros puertos.

Hablando de este asunto, ha dicho el ministro de Marina, que en efecto, pensó en vender el dique que había existente en Mahón.

La venta no la ha iniciado él, sino que es abaya acordada por el Gobierno desde 1899.

No puede negarse que el dique es útil pero es cuando hay marina.

El Ayuntamiento de Mahón ofreció atender al sostenimiento del dique pero resulta que es el Estado el que tiene que ocuparse de eso, y antes debe procurar tener marina.

Por lo tanto, hasta que esto se consiga—y va para largo,—no hay que pensar en diques.

ESTADISTICA

Según la estadística del año 1905, puede afirmarse que la suma que se ha pagado en Alemania durante dicho año á los obreros, empleados, etcétera, á causa de la ley de Retiros para inválidos, sube á la importante suma de 186,6 millones de marcos, ó sean 172 millones de pesetas oro.

De esta cantidad se reparten 105'4 en pensiones para inválidos, 2,6 en pensiones de enfermos, 20,9 en pensiones de jubilación y 7,9 millones en reembolsos de cuentas.

La manera en que han subido las cantidades de las pagas á causa de la ley mencionada en los últimos años, se ve claramente: en 1900 fué de 87,1; en 1901, de 97,9; en 1902, de 111,1 y en 1903, de 124,8 millones de marcos.

Aunque se está en Alemania aún muy lejos de resolver la tan difícil cuestión social, no se puede negar que hasta la fecha ningún otro pueblo del globo ha hecho tanto en beneficio del proletariado.

MARITIMAS

Según la Memoria publicada por Lloyd, durante el año de 1905 se han botado al agua en el Reino Unido, excluyendo los de guerra, 795 barcos, que hacen un total de 1.623.168 toneladas, con la clasificación siguiente:

737 vapores, con 1.604.796 toneladas, y 58 barcos de vela con 18.372.

Los buques de guerra botados en los arsenales privados y del Gobierno ascienden á 28, con 129.000.801 toneladas de desplazamiento.

El resultado total de la construcción en el Reino Unido durante dicho año, fué, pues, de 823 barcos, con 1.752.369 toneladas, acusando un aumento de 418.000 toneladas, sobre el año anterior, aumento el más alto que se conoce.

El mayor que hasta ahora había figurado en buques mercantes (un millón 524.739 toneladas), corresponde al año de 1901; y la cifra anteriormente citada excede á ésta en 98.429.

NOMBRAMIENTOS

Ha sido nombrado auxiliar intérprete interino de la Estación Sanitaria de este puerto D. Pedro Alcalá Zamora.

También ha sido nombrado maquinista de la Estación Sanitaria del mismo D. Francisco Moreno Gual, quedando agregado al parque central Sanitario de la inspección general de Sanidad exterior.

BENEFICIOS

Anteanoche celebróse la última función de la temporada de ópera en el Principal, á beneficio de la inteligente y simpática tiple Srita. Casals y del Mtro. Cavallieri.

Tanto en «Pagliacci», en el papel de Nedda, como en el vals de la ópera «Dinorah» la señorita Casals nos dió la agradable sorpresa de una ejecución exquisita, habiendo sido objeto de nutridos y merecidos aplausos.

El Mtro. Cavallieri, muy bien como siempre, contribuyó en la dirección de algunas piezas ejecutadas por a orquesta, á darnos una espléndida elada y recibió muchos obsequios.

La beneficiada recibió también muchos regalos, de entre los cuales podremos citar con especial atención, unos pendientes con perlas, un magnífico abanico, etc.

Ante el favor dispensado por la sociedad mahonesa, la señorita Casals nos encarga hagamos extensivo su agradecimiento.

REFORMA DEL CODIGO

Leemos que la comisión del Congreso que entiende en la reforma de algunos artículos del código penal, ha informado favorablemente en el sentido de que los delitos de hurto y lesiones que sean de escasa importancia se califiquen en la categoría de faltas, reservándose á la competencia de los juzgados municipales.

LA AGRICULTURA EN ESPAÑA

La Dirección de Agricultura del ministerio de Fomento ha publicado recientemente la estadística de la producción agrícola.

A muy tristes reflexiones se presta ese trabajo oficial, ya que de él se desprende que nuestra producción agrícola es la más exigua de todas, tanto en intensidad como en extensión.

Cada hectárea de terreno produce en España de cinco á siete hectólitros de trigo, en Francia 20 y en Bélgica 22.

Con muy poca diferencia, producimos hoy los cereales que producíamos hace diez años.

Alemania produce 300 millones de kilos de trigo y 520 de cebada más que hace 15 años.

Mientras Alemania ha consumido 501.000 toneladas de nitrato de sosa; Francia, 261.089; Bélgica, 155.000; España ha consumido... ¡10.000!

En España, de 50.703.600 hectáreas de extensión que tiene nuestro suelo, dos millones y medio se dedican al cultivo, siete millones á montes y veinte millones están incultivadas.

Ahí tienen tema á discutir nuestros representantes en Cortes.

Con que se pusieran en cultivo siquiera la mitad de esos veinte millones de hectáreas incultivadas, quedarían *ipso facto* solucionadas esas crisis obreras, esas crisis del hambre que periódicamente se presentan en España.

Con una situación política estable; con menos retórica parlamentaria, con un serio estudio técnico, podríase llegar á lo que nunca llegamos por los rutinarios caminos que sigue la administración pública.

El no preocuparnos más que de capear los conflictos del momento, pre-

tendiendo solucionarlos con paliativos de reconocida ineficacia, hace de España una nación, no estacionaria, sino regresiva, de la que sus habitantes emigran en tropel por no encontrar un pedazo de tierra donde emplear sus brazos.

Así, el dinero que se gasta resulta á todas luces improductivo, además de no resolver el problema ni por el momento.

Acométase de una vez la magna obra de arrancar á nuestro suelo cuanto éste pueda dar, y ciertamente que á nadie asustaría un gran presupuesto de Obras públicas.

Que no es lo mismo emplear millones y millones en la construcción y adquisición de barcos que el mar se traga, que utilizarlos en rasgar la tierra y hacer la producción bien y económicamente.

Hagámos con rectos propósitos y firme voluntad lo contrario de lo que ha dado en llamarse por algunos política hidráulica, que para muchos se convierte en hidráulica política.

Lo cual no es precisamente lo mismo, á pesar del consabido principio matemático.

MATADERO

- Reses sacri ficadas en el día de ayer*
- 1 buey 289 kilos Cugo Gran.
 - 1 id. 251 id. Musultanet.
 - 1 ternero 120 id. Teletí de Vigu.
 - 1 id. 106 id. Torre Lissa non Alayor).
 - 1 id. 127 id. San Jorge (Mereadal).
 - 1 id. 180 id. Musurla.
 - 2 carneros 26 id. Cugo Gran.
 - 1 id. 10 id. Propio.
 - 1 id. 80 id. Son Costa (Alayor).
 - 2 id. 27 id. Propios.
 - 2 id. 51 id. Teletí de Vigu.
 - 1 id. 14 id. Noria del Sr. Mereadal.
 - 3 cabras 29 id. Son Costa (Alayor).

Durante el finido mes de Febrero han sido sacrificados en el Matadero público para el consumo de esta ciudad 136 reses vacunas, 268 lanar y cabrío y 123 de cerda, dando un total de 87.008 kilos de carne.

Por el Veterinario inspector del mismo han sido mandados inutilizar un cerdo y desechados por no reunir buenas condiciones para la matanza una res vacuna y dos cerdos.

PUBLICACIONES RECIBIDAS.

Se han publicado los cuadernos 34 á 38 del «Diccionario Salvat», enciclopedia popular ilustrada, que edita la casa Salvat y Compañía (S. en C.) de Barcelona. Con ellos termina el primer tomo de tan importante obra y empieza el segundo, siendo de cada vez mayor su interés, como lo demuestra lo cuidado de su parte literaria y la riqueza de su ilustración, escogida, variada y riquísima. Ejemplo de ello son las notables láminas que en estos cuadernos se reparten, entre las que sobresalen una bellísima lámina de doble página en colores, representando las banderas de todos los Estados del mundo; los mapas del Brasil y Bélgica, vista de Berlín y Cartagena, y otras láminas en que se reproducen útiles de diferentes artes y oficios.

COMUNICACION

La redacción del periódico quincenal «El Automovilismo ilustrado», ha remitido á todas las Cámaras de Comercio la siguiente carta:

«Señor presidente de la Cámara de Comercio de...

Distiguado señor: Los millones de francos que el turismo proporciona anualmente á Francia, Italia, Suiza y otros países de Europa, son incalcula-

bles, y causa pena el considerar que, existiendo en algunas regiones españolas sorprendentes panoramas y admirables pintorescos paisajes; que posevendo algunas ciudades monumentos históricos sin rival, desde el afiligranado mudéjar puro hasta el severo y sólido estilo del reinado de Carlos III; que conservando en mil archivos valiosos documentos, testimonio fehaciente de sus pasadas grandezas, no haya un turista extranjero que se atreva á traspasar las fronteras. Y no es porque el curioso turista desconozca la existencia de los tesoros artísticos é históricos que encierra nuestra patria, sino porque nuestras carreteras no están dispuestas para permitir el viaje en los modernos vehículos, en los carruajes de moda, en estos coches que están libres de la rigida reglamentación del tren, en automóvil.

Testigos son las naciones citadas de lo que el turismo contribuye á la prosperidad del Comercio. Pues bien lo que en aquellas sucede, puede extenderse con tanta ó mayor razón á España, pero es necesario que pongamos de nuestra parte la primera materia, esto es: buenas carreteras.

Al Comercio en primer término interesa el fomento del turismo, y en tal concepto tenemos el honor de dirigirnos á la Cámara de su digna presidencia, solicitando su apoyo valiosísimo para pedir á las Cortes la concesión de los créditos necesarios para la apertura de nuevas carreteras y la mejor conservación de las existentes.

Confiado en que ha de acoger usted con cariño nuestra patriótica proposición, tenemos el honor de repetirnos de usted atentos seguros servidores q. b. s. m. Por la redacción, el director-proprietario: Pablo de Barnola.»

ATENEO

Sección de Artes del Dibujo y Arqueología

A petición de varios ateneístas y previa autorización de la Junta Directiva, se proroga por todo el mes de Marzo el plazo para la presentación de fotografías en el concurso anunciado, y se aplaza para el Abril la exposición fotográfica.

Mahón 28 Febrero de 1906.—El Presidente, Francisco Hernandez Sanz.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 1.º, 8'00.

El lunes 5 empezará á verse en Sevilla la causa seguida contra Aldije y Muñoz Sopera, por los asesinatos cometidos en el huerto del «Francés».

Madrid 1.º, 8'10.

Un telegrama de San Petersburgo afirma que el movimiento revolucionario va decreciendo por momentos. Siguen los preparativos para la reunión de la Duma del Imperio, que

tendrá lugar durante el próximo Mayo.

Madrid 1.º, 8'30.

De Sevilla comunican que en el pueblo de Montellano sufriendo hambre muchos obreros y viéndose desatendidos á las súplicas de trabajo por ellos muchas veces solicitadas, apedrearón la casa del Ayuntamiento, forzaron la puerta, entrando en el edificio en donde despues de destruir varios muebles, violentaron la caja de caudales, llevándose las pesetas que hallaron á mano.

Madrid 1.º, 9'00.

«La Gaceta» de hoy publica un decreto autorizando al ministro de Marina, señor Concas, para que presente á las Cortes el proyecto de ley para la venta del dique de Mahón.

Madrid 1.º, 9'10

Bilbao.—Han sido extraídos de la ría los doce cadáveres de los tripulantes de la barca que ayer rozóbró.

Madrid 1.º, 9'27

Una Comisión del Senado visitará hoy al Rey para que sancione varias leyes.

El monarca estuvo ayer cazando en la Venta Rubia.

Madrid 1.º, 10'00.

Los partes fijados hoy en la puerta de la casa del señor Romero Robledo, en los que se acusa el curso de la enfermedad, notifican que el ilustre hombre público se halla en un estado de decaimiento tal, que se teme de un momento á otro un fatal desenlace.

Banco del Comercio

SOCIEDAD ANÓNIMA POR ACCIONES MAHON

Cotización oficial de la Bolsa de Barcelona, del día 27 de Febrero de 1906 según telegrama particular recibido por este Banco.

Interior 4 %	80'07
Deuda amortizable 4 %	99'17
Acciones f. c. Norte de España.	50'45
Acciones f. c. Madrid á Zaragoza y á Alicante.	85'90
Acciones f. c. Medina del Campo á Zamora y de Orense á Vigo.	26'70
Acciones Banco Hispano Colonial.	70'25
Deuda Municipal de Barcelona 4 1/2 %	97'50
Obligaciones Tarragona Barcelona y Francia 2 1/4 %	56'87
Obligaciones Madrid á Zaragoza y á Alicante 4 1/2 %	102'25
Francos.	16'75
Libras.	29'35

Mahón 28 de Febrero de 1906.

SUBASTA

El día 4 de Marzo próximo, de dos á cuatro de la tarde y en el punto conocido por «Llumesanas Gran», tendrá lugar una subasta con pujas á la llana de un cercado de tierra de cuatro enarteras de sembrado situado en el punto denominado «Outain», término de Alayor.

Imp. de Fábregues á cargo de M. R.

EL TIEMPO

Día 27 de Febrero de 1906

Datos del Observatorio de D. M. Hernández Ponsotí

BARÓMETRO en mm. á 0 grados		TERMÓMETRO céntr. á la sombra				PSICRÓMETRO humedad		Pluviómetro	Anemómetro
mañana	3 tarde	9 m.	3 tarde	máx.	mín.	9 m.	3 tarde	en 24 h. mm.	en 24 h. km.
755,3	757,6	12,2	12,4	13,8	9,5	54	43	0,0	



Don Francisco Ruiz Verd

SUBDIRECTOR

DE LA SOCIEDAD ANGLÓ ESPAÑOLA DE MOTORES, GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL
(ANTES JULIUS G. NEVILLE)

FALLECIO A LAS SIETE DE LA TARDE DE AYER

Después de recibir los Santos Sacramentos

E. P. D.

Sus desconsolados esposa, hermanos D. Gabriel y D. Vicente, madre política y tío ausentes, hermanos políticos, primos y sobrinos presentes y ausentes, demás familia y el Consejo de Administración y Dirección de la referida Sociedad, al participar á sus numerosos amigos tan sensible cuan irreparable pérdida, suplican le tengan presente en sus oraciones y asistan á la conducción del cadáver que tendrá lugar á las cuatro y media de la tarde de hoy.

Casa mortuoria, Gracia 48.

Mahón 1.º Marzo de 1906.

Abrigos impermeables

Marcas Neptuno y León

con goma pegados y cosidos
De paño sin goma marca

CHRISTIAN

Se fabrican en todas las formas se desee.
Para muestras y precios, dirigirse al Representante
en Menorca, D. Juan T. Vidal.—Doctor Orfila, 10, y
en Ciudadela á D. Elias C. Mesa.

PRECIOS LIMITADÍSIMOS

La Mutuelle de France des Colonies

Sociedad de Seguros Mutuos y obre la Vida

Autorizada y aprobada por Decretos Presidenciales de 11 Diciembre 1895, 31 Diciembre 1899, 7 Mayo 1901 y 29 Diciembre 1904, funciona n.º 1 bajo la vigilancia directa y efectiva del estado francés, domicilio social: Place de la République Lyon.

Constitución en 15 años de un capital, permitiendo á todos asegurar en caso de vida y en caso de fallecimiento un lote para los hijos, una pensión para la vejez, una herencia para la familia. Por entregas desde 6 francos por mes durante 14 años.

Todos los fondos de los asociados convertidos en valores garantidos por el estado francés son depositados en el Banco de Francia.
Suscripciones realizadas desde su fundación en 1896 hasta el 31 de Noviembre de 1905.

377 VIDA Y FALLECIMIENTOS MILLONES 756.900 FRANCOS

Noticias y estatutos se facilitan gratuitamente en la Dirección para España y Portugal, Rambla de las Flores 17 pral., Barcelona.
Y por D. Miguel Tomás, Casanova y Orfila, 30, Mahón.

Almacén de muebles de Sintés

BARATURA

Buffett comedor tallado y con mármol; seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

Visita este establecimiento que hay

NOVEDAD

Se ha puesto á la venta

el hermoso poema del popular periodista José de Prada (Pepe Verdades) titulado **¡Pro causa...!**

que alcanzó extraordinario éxito en la velada que en honor de su autor se celebró en Ciudadela.

Precio del folleto, 15 céntimos.
Puntos de venta: Imprenta de "El Porvenir del Obrero", c/sino "Unión Republicana", casino "17 de Enero" en Ciudadela; sociedad "Juventud Republicana" en Alayor, en varios comercios de esta ciudad y en la Administración de nuestro periódico, Infanta, 17.

ALAMBIQUE

en muy buen estado, con drogas para la confección de licores, se vende á una peseta la libra.

Para informes, Juan Pou (a) Mallorca, Alayor